

EL AGUA, ES MI MEJOR AMIGO

MIKA: Estaba jugando con mi hermano en el jardín de mi casa, cuando mi mamá nos llamó para cenar, pero siempre antes debemos de lavarnos las manos. Mamá siempre nos recuerda: (i) Come las verduras para que seas fuerte, (ii) acuéstate temprano para que crezcas, (iii) lávate las manos para que no te enfermes. Por olvidadizos, dejamos abierto la llave del caño, dejando que se valla el agua, y como siempre, mamá que tiene un olfato para ver nuestros errores se dio cuenta y nos regañó, dejándonos claro que no debemos volver hacerlo. No entendía por qué mamá se enojó tanto, así que luego de cenar y como siempre llevar mi plato al fregadero, limpiar la mesa, y si me demoro mucho en comer también me tocaría lavar mi plato; le pregunté a mamá sobre su enojo. Mamá me dijo, es mejor que tu Papá cuente la historia de cuando naciste y sepas por qué debemos de cuidar el agua.

PAPÁ: Hace 6 años, en la ciudad de Lima, un domingo en la madrugada naciste, te llamamos DEMI, nosotros muy contentos y felices contigo, pasamos 3 días en el hospital y fuimos a casa para cambiarte, bañarte, darte tu tetita; pero notamos que no había agua en los caños de la casa, por lo que empezamos a preguntar a los vecinos, obteniendo respuestas negativas, pasaron varios días sin agua.

MIKA: ¿Y qué días fueron? ¿Y qué pasó en esos días?

PAPÁ: Con paciencia hijita y te contaré lo que pasó en esos días.

El miércoles, revisamos en casa cuánta agua había, felizmente teníamos un tanque de agua casi lleno, con el cual te bañamos, preparamos el almuerzo, teniendo mucho cuidado en usarlo adecuadamente, luego,

El jueves, aún no llegaba el agua, nuevamente preguntamos a los vecinos si tenían agua. El tanque de agua se puso a la mitad, la ropa sucia empieza acumularse, le eché unas gotas a las macetas de mamá, ahora,

El viernes, aún no llegaba el agua y un vecino que vive lejos de la casa, dijo que le había llegado un poco de agua, compartiendo con los demás vecinos, sólo indicó que sea ordenado.

MIKA: ¿Y llenamos el tanque? ¿Alcanzó para todas las personas?

PAPÁ: Hijita, sólo pude llenar 3 baldes, y fuimos los últimos porque se cortó el agua del caño, hubo muchas personas que no alcanzaron. Esta agua nos permitió lavar las verduras, hervir agua para tomar, hacer la sopa, lavar tu ropa de recién nacida, bueno ahora,

El sábado, aún no llegaba el agua, el tanque ya no tiene agua y nos queda un balde y medio, varios vecinos han ido con sus baldes a sitios más lejos para poder tener agua. Algunos, idearon su "atrapa niebla".

MIKA: ¿Y cómo es un atrapa niebla?

PAPÁ: Colocaron una malla donde se depositaba la humedad del ambiente, se formaba gotas que caían en un balde. Finalmente,

El domingo, por la mañana aún no llegaba el agua, preguntamos al vecino lejano que nos dio agua hace 2 días y nada; y en la noche, empezó a sonar el caño, trayendo agua marrón que luego se volvió transparente. Empezamos a llenar el tanque, llenar algunos baldes, lavar ropa.

MIKA: No entendía, hasta ese momento la importancia del agua y como nos afecta no tenerla. Ahora en adelante voy a cerrar bien el caño y usarlo adecuadamente y siempre tenerlo como amigo.

Talara, 1 de agosto de 2022

Familia Torres Santillán

EL AGUA, ES MI MEJOR AMIGO

